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令和４年度第１回天童市総合教育会議議事録 

 

総務部総務課 

 

１ 日時 令和４年１１月１７日（木） 午前１０時５０分から午後０時５分まで 

 

２ 場所 本庁舎「３階会議室」 

 

３ 出席者 

(1) 出席構成員 

天童市長 山 本 信 治   教育長  相 澤 一 彦 

教育委員 村 山 晴 香   教育委員 松 村 昌 子 

教育委員 大 内 あゆ子   教育委員 工 藤 昭 広 

(2) 説明のため出席した者の職氏名 

教育次長 武 田 文 敏   学校給食センター所長 大 沼  敦 

学校教育課長 鎌 田 さとみ  生涯学習課長 矢 萩  茂 

教育総務課課長補佐兼庶務係長 蜂 谷 幸 太 

(3) 事務局職員の職氏名 

総務部長 松 浦 和 人   総務課長 吉 田 聖 志 

総務課課長補佐兼行政係長 村 山 広 子 

総務課主任 佐 藤 穂乃佳 

 

４ 議事録署名員  教育長 相 澤 一 彦 

 

５ 次第 

(1) 開会 

(2) あいさつ 

(3) 協議・調整事項 

 ア 天童市教育大綱に基づく施策の年度上半期の総括について 

イ 教育委員会として今後重点的に講ずべき施策について 

 (ｱ) 中学校部活動の地域移行について 

 (ｲ) 市内文化財の現状及び今後の活かし方について 

(4) 閉会 
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６ 会議の内容 

発言者 発言内容 

村山課長補佐

（司会） 

 

 

 

 

山本市長 

 

 

 

 

 

 

相澤教育長 

 

 

 

 

山本市長 

 

 

武田教育次長

ほか 

 

山本市長 

 

 

大内委員 

 

 

 

鎌田学校教育

課長 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 (1) 山本市長 

 (2) 相澤教育長 

 

３ 協議・調整事項 

それでは議長を務めさせていただきますので、よろしく

お願い申し上げます。 

まず、天童市総合教育会議運営要綱第４条第２項の規定

により、議事録署名員を指名させていただきます。 

相澤教育長にお願いしたいと思います。 

 

はい。 

 

(1) 天童市教育大綱に基づく施策の年度上半期の総括に

ついて 

 

最初に、「天童市教育大綱に基づく施策の年度上半期の

総括について」説明を求めます。 

 

（資料に基づき説明） 

 

 

 ただ今説明がありましたが、皆様から御意見、御質問が

ありましたらお願いします。 

 

 心の体力が低下している子どもが増えている。体力の増

進とともに、心の体力を育てることにも力を注いでいただ

きたい。 

 

 コロナの影響も大きく、心のケアが重要になっている。

道徳などで心の成長を促している。いじめ、不登校のケア

も行っていく。 
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山本市長 

 

鎌田学校教育

課長 

 

山本市長 

 

鎌田学校教育

課長 

 

 

 

 

 

山本市長 

 

鎌田学校教育

課長 

 

 

工藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

松村委員 

 

 

 

 

 

 

山本市長 

 

スクールソーシャルワーカーの利用人数は延べ人数か。 

 

ケース会議等の参加者の人数も含まれる。実際の相談人

数ということではない。 

 

いじめの状況はどうなっているか。 

 

１０月末の調査では、小学校３００件、中学校５６件。

令和３年度は小中学校合わせて２９６件であった。山形県

のいじめの認知件数は全国一である。心のケアを十分にし

たことで、いじめを訴えやすくなったのではないかと考え

ている。教員が積極的に関わって解消できるよう努めた

い。 

 

深刻ないじめはないか。 

 

今のところはない。軽微ないじめが多く、ネットを使っ

たトラブルが増えている。いじめによる不登校は発生して

いない。 

 

子どもの居場所であるクラスの安心感というのは重要だ

と思う。アセスメント検査では、若い先生のクラスがやや

低めの傾向がみられるとのこと。若い先生に対する指導主

事の指導はとてもありがたい。外部からの誉め言葉が自信

になると思う。 

 市外から１２校が西沼田遺跡公園を利用してくださって

いるのはすばらしいこと。一層のＰＲをお願いしたい。 

 

 心豊かに生活する難しさを感じる。子どもたちの心のケ

アをしていただいていることに感謝する。 

 英語教育に期待している。言語力を高め、国際的に通用

する子どもを育ててほしい。 

 天童市のすばらしさを最近特に感じている。ふるさとを

愛し、貢献する心を育てることはすばらしいこと。 

 

英検の受験率４１．４パーセントは多いのか。 
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鎌田学校教育

課長 

 

山本市長 

 

 

 

村山委員 

 

 

 

山本市長 

 

大沼給食セン

ター所長 

 

 

 

山本市長 

 

 

 

 

 

 

 

山本市長 

 

 

 

 

 

 

山本市長 

 

 

 

 もう少し増やしたいと考えている。学校によって差があ

る。 

 

 １００パーセントでもいいと思う。学校での雰囲気づく

りをお願いしたい。受かる子しか受けないような雰囲気が

ないようにしてほしい。 

 

 子どもがモンテ選手との交流をとても喜んでいた。本物

を見る機会は貴重である。美術館にも素敵な作品がたくさ

んあるので、ぜひ足を運んでもらいたい。 

 

から弁が廃止されてどのような状況か。 

 

学校からの評判はよい。導入した機械もしっかりと洗浄

できる。箸の破損が多く、対策として返却時の箸の並べ方

に気を付けるよう呼びかけるとともに、給食センターでも

確認を行っている。 

 

 事故のないようにお願いしたい。 

 他にございますか。 

 

 （特になし） 

 

 (2) 教育委員会として今後重点的に講ずべき施策につい

て 

 

 次に、「教育委員会として今後重点的に講ずべき施策に

ついて」のア「中学校部活動の地域移行について」と、イ

「市内文化財の現状及び今後の活かし方について」説明を

求めます。 

 

（資料に基づき説明） 

 

 ただ今説明がありましたが、皆様から御意見、御質問が

ありましたらお願いします。 
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村山委員 

 

 

 

 

 

大内委員 

 

 

 

松村委員 

 

 

 

 

 

 

 

工藤委員 

 

 

 

 

山本市長 

 「市民科」副読本を有効に使って、文化財に興味を持っ

てもらえるとうれしい。 

部活動は、送り迎えや費用の面で保護者の負担が大きい

ため、地域の公民館等を使用できるといい。地域との交流

という面でも期待したい。 

 

 天童市のよさを県外にももっとＰＲしてほしい。 

 部活動については、保護者の熱を冷ましていくことが課

題だと思う。 

 

 文化財の活用は市全体の課題。市報等も活用して周知が

必要。すばらしいものがたくさんある。守らなければいけ

ないという意識の醸成。県外にもＰＲしたい。 

 部活動で地域と学校がよりよくつながることができる。

先生の負担軽減にもなる。学校と地域のかかわり方のバラ

ンスについて考える機会だと思う。保険については、とて

も大事なことだと思う。 

 

 部活動のねらいがぶれないようにしてほしい。生徒の自

由にやりたい意思と周囲の環境との間に温度差があると思

う。教員の中でも熱意の差がある。どのように説明してい

くかが重要ではないか。 

 

 部活動の地域移行には課題もあるが、いい点もある。 

大切な財産である文化財を大切にしていく。 

 他にございますか。 

 

 （特になし） 

 

４ 閉会 

 


